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Niederschrift 

über die 7. Sitzung des Sozial-, Jugend-, Kultur-, Sport- und Schulausschusses des Rates 
der Stadt Sassenberg (2020-2025) am 22.03.2022 in der kleinen Sporthalle im Herxfeld 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Am. Karsten Schuckenberg 

die Ausschussmitglieder 

Tarner, Christian -als Vertreter für Am. Brinkmann- 
Fischer, Guido  
Schöne, Dirk  
Berheide, Monika -sachkundige Bürgerin- 
Peitz, Fabian -sachkundiger Bürger- 
Laumann, Christian  
König, Christian -sachkundiger Bürger- 
Michalczak, Detlef  
Wienhold, Laurenz -sachkundiger Bürger- 
Niemerg, Sandra  
Rennemeier, Christian -sachkundiger Bürger- 
Heuer, Jan -sachkundiger Bürger- 

die beratenden Mitglieder des Ausschusses 

Suer, Elisabeth -bis Pkt. 4- 
Erdmann, Maria -bis Pkt. 4- 
Borisch, Maria-Elisabeth -bis Pkt. 4- 

es fehlen:  

Rösner, Andreas, Pfarrer  
Prien, Michael, Pfarrer  
Dilla-Kell, Stefanie  

vom Kreis Warendorf 

Peters, Frank -bis Pkt. 2- 

von der Verwaltung 

Helfers, Helmut  
Puttins, Thorsten  
Finke, Karin  
Depenwisch, André  

 
 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass zur Sitzung unter Mitteilung der Tagesordnung form- und fristgerecht geladen 
wurde. Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
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Öffentlicher Teil 

 1. Bericht des Bürgermeisters 
 
Aufgrund der Abwesenheit von Bürgermeister Uphoff übernimmt StVR Helfers 
die Berichterstattung. 
 

 1.1. Anmeldezahlen der Sekundarschule Sassenberg zum Schuljahr 2022/23 
 
StVR Helfers berichtet, dass das Anmeldeverfahren für das Schuljahr 2022/23 
nunmehr abgeschlossen sei. Demnach liegen 61 Anmeldungen vor. Vier 
Anmeldungen könnten noch folgen. Eine Dreizügigkeit sei demnach gesichert. 
Weiter berichtet er, wohin die Viertklässler der drei Grundschulen auf dem Gebiet 
der Stadt Sassenberg wechseln. Demnach werden zehn Schülerinnen und 
Schüler zum Gymnasium Laurentianum wechseln, 16 zum Mariengymnasium, 20 
zum Gymnasium Johanneum, 25 zur Johann-Heinrich-Schmülling-Schule, 21 zur 
Gesamtschule Warendorf, 54 zur Sekundarschule Sassenberg und ein Kind zur 
Astrid-Lindgren-Schule. Vier Rückmeldungen stehen noch aus. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 1.2. Kondom- und Spritzenautomat 
 
StVR Helfers berichtet, dass im abgelaufenen Jahr 64 Spritzen und Kanülen 
(Vorjahr: 91) sowie 27 Kondome (Vorjahr: 44) gezogen worden seien. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 2. Tätigkeitsbericht des Amtes für Kinder, Jugendliche und Familien des 
Kreises Warendorf 
 
Herr Frank Peters, stellvertretender Leiter des Amtes für Kinder, Jugendliche und 
Familien des Kreises Warendorf, berichtet anhand der als Anlage 1 beigefügten 
Präsentation in Auszügen aus dem Jahresbericht 2021 über die relevanten 
Daten und Entwicklungen für die Stadt Sassenberg. 
 
Der vollständige Jahresbericht 2021 des Amtes für Kinder, Jugendliche und 
Familien des Kreises Warendorf ist in Kürze auf der Homepage des Kreises 
Warendorf abrufbar. 
 
Am. Schöne fragt an, inwieweit im Hinblick auf die zur Verfügung stehenden 
Betreuungsplätze die Versorgung der Flüchtlingskinder aus der Ukraine gesichert 
sei. Herr Peters berichtet, dass es schwierig sei, die genaue Entwicklung 
vorherzusagen, weil man nicht wisse, wie viele Kinder tatsächlich kämen. 
Allerdings bereite man sich derzeitig darauf vor, Flüchtlingskindern ein 
entsprechendes Angebot machen zu können. 
 
Des Weiteren führt Am. Schöne aus, dass die Anzahl zur Verfügung stehender 
Betreuungsplätze, vor allem im Ü3-Bereich, für die Ortslage Füchtorf nahezu 
ausgeschöpft sei. Er fragt an, wie man dem zukünftig entgegnen möchte. Herr 
Peters berichtet, dass man die Entwicklung aufmerksam verfolge und 
diesbezüglich in guten Gesprächen mit der Stadt Sassenberg sei. Auch sei die 
Erschließung weiterer Baugebiete für die Ortslage Füchtorf in den Planungen 
bereits berücksichtigt. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
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 3. Bericht aus den Tageseinrichtungen für Kinder 
hier: Kita Pusteblume 
 
Karin Finke, Leiterin der Kindertagesstätte „Pusteblume“, berichtet ausführlich 
über die Arbeit in ihrer Einrichtung. Seit der Eröffnung im Jahr 1995 habe sich die 
Kita stets weiterentwickelt und biete derzeit Platz für 105 Kindern. Sie berichtet 
zudem, dass die Räumlichkeiten mittlerweile sehr beengt seien, insbesondere 
das Büro der Leiterin. Zudem fehle eine entsprechende Räumlichkeit, um 
Elterngespräche in einem angemessenen Rahmen führen zu können. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 4. Bericht zur Situation der Flüchtlinge 
 
StVR Helfers berichtet anhand des Vermerkes vom 22.03.2022 über die aktuelle 
Situation der Flüchtlinge. Der Vermerk ist dieser Niederschrift als Anlage 2 
beigefügt. 
 
Nachfragen aus dem Ausschuss werden beantwortet. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 5. Zuschüsse an Vereine und Einrichtungen 
 

 5.1. Zuschüsse für Sportvereine 
 
StAR Puttins berichtet anhand der Vorlage vom 08.03.2022. 
 
Es ergeht einstimmig folgender Beschluss: 

  
„Im Jahr 2022 werden den Sportvereinen folgende Zuschüsse gewährt: 
 
VfL Sassenberg e. V. 11.551,00 € 
SC Füchtorf 5.149,00 € 
Zucht-, Reit- und Fahrverein St. Hubertus e. V. Füchtorf 461,00 € 
TC Sassenberg 270,00 € 
Sportfischereiverein Füchtorf 287,00 € 
DLRG Sassenberg 3.252,00 € 
Summe: 20.970,00 €.“ 

 
 5.2. Gewährung von Zuschüssen an Musik-, Gesangs- und sonstige Vereine 

 
StAR Puttins berichtet anhand der Vorlage vom 08.03.2022. 
 
Am. Niemerg nimmt sowohl an der Beratung als auch an der Abstimmung nicht 
teil. 
 
Es ergeht einstimmig folgender Beschluss: 

  
„Im Jahre 2022 werden folgende Zuschüsse an Musik-, Gesangs- und 
sonstige Vereine gewährt: 
 
- Gebrasa Blasorchester: 180,00 € 
- Spielmannszug Sassenberg: 180,00 € 
- Fanfarenzug Sassenberg: 180,00 € 
- Spielmannszug Füchtorf: 180,00 € 
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- Musikverein Füchtorf: 180,00 € 
- Pfarrcäcilienchor Sassenberg: 180,00 € 
- Chorgemeinschaft Füchtorf: 180,00 € 
- Laienspielschar der Kath. Vereine Sassenberg: 180,00 € 
- Laienspielschar Füchtorf:  180,00 € 

 
Summe: 1.620,00 €. 

 
Der restliche Betrag in Höhe von 810,00 € wird in das Folgejahr 2023 
verschoben und der bestehende Ansatz erhöht.“ 

 
 5.3. Zuschüsse an Vereine und Einrichtungen 

-Zuschüsse für Jugendgruppen und Verbände- 
--Förderung der verbandlichen Jugendarbeit-- 
 
StVR Helfers berichtet anhand der Vorlage vom 14.03.2022. 
 
Es ergeht einstimmig folgender Beschluss: 

 
„Für die verbandliche Jugendarbeit werden für das Jahr 2022 folgende 
Zuschüsse gezahlt: 
 
KLJB Füchtorf: 450,00 € 
KLJB Velsen-Gröblingen: 202,50 € 
KLJB Sassenberg-Dackmar: 229,50 € 
 
Sofern die Deutsche Pfadfinderschaft St. Georg Stamm Sassenberg ihre 
verbandliche Jugendarbeit im Jahr 2022 wieder aufnimmt, so ist ihr bei 
Beantragung eines Zuschusses anteilig nach den Förderrichtlinien des So-
zial-, Jugend-, Kultur-, Sport- und Schulausschusses ebenfalls ein 
Zuschuss für die verbandliche Jugendarbeit zu gewähren. 
 
Die freien Träger sind verpflichtet, bis zum 31.01.2023 einen Bericht über 
ihre Arbeit im Jahr 2022 vorzulegen. Insoweit werden die Zuschüsse unter 
dem Vorbehalt der Rückforderung gewährt.“ 

 
 6. Beantwortung von Anfragen von Ausschussmitgliedern 

 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 

 7. Beantwortung von Anfragen von Zuhörern 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
 

Nichtöffentlicher Teil 
 
 
. 
. 
. 
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Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 18:30 Uhr. 
 
 
 
Sassenberg, 22.03.2022       Anlg.:  2 
 

 
 
 
Karsten Schuckenberg André Depenwisch 

Vorsitzender Schriftführer 
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